

El Menorquin.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.
(SEGUNDA EPOCA.)

Año III.

Mahon, domingo, 13 de Agosto de 1871.

Núm. 624.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 mañana.

Noticias Generales.

De La Igualdad:

Todos los periódicos liberales, así los republicanos federales como los radicales y demócratas, piden al Gobierno que dé inmediatamente la amnistía para todos los presos ó penados políticos, cumpliendo así el patriótico deseo manifestado por las Cortes al votar unánimemente la ley que autoriza al Gobierno para ejercer ese acto de humanidad, que es á la vez un gran acto político.

Los periódicos noticieros dicen, sin embargo, que el Gobierno aplazará la amnistía por temor de que vengan á conspirar los amnistiados no liberales; y aunque no dabamos gran importancia á dichas noticias, empezamos á sospechar que pueden confirmarse, en vista de la actitud de los periódicos fronterizos, que enemigos de todo lo que es humano, grande y generoso, apoyan la idea de aplazar la amnistía, encareciendo los peligros de nuevas conspiraciones.

Si no hubiera de haber consuelo ni esperanza para los los penados por delitos políticos, entre los cuales figuran los de la prensa, por temor de futuras conspiraciones ó insurrecciones, sería preciso borrar la palabra amnistía del diccionario y reuunciar para siempre á toda idea de olvido y de perdón.

Las amnistias jamás han influido para nada en los movimientos insurreccionales contra los poderes establecidos; por el contrario, han servido muchas veces para prevenirlos y evitarlos.

Los emigrados ó perseguidos políticos tienen que conspirar por fuerza, porque el deseo de volver á su patria ó de alcanzar su libertad les obliga á ello, contrariando en muchas ocasiones su voluntad; su carácter y hasta su temperamento especial.

La fuerza de los gobiernos, lejos de debilitarse, aumenta considerablemente, así como su prestigio, con esos grandes actos de tolerancia y de perdón llamados amnistias, que responden á un gran pensamiento político, cuya trascendencia no es dado comprender á los hombres pequeños y rencorosos, que no tienen fé en sus principios ni confianza en el apoyo del país.

Nosotros, ahora y siempre, lo mismo siendo oposicion que si estuviéramos en el poder, apoyaremos la concesion de amnistias, sin temor á los conspiradores, y seguros de que, por este medio, se calma la inquietud de las familias y se disminuyen los elementos que pueden concurrir á un movimiento insurreccional.

El Gobierno, por no privarse de los importantes servicios de los diplomaticos unionistas, los considera como inamovibles, porque; segun dicen, es su opinion que los empleos diplomaticos y consulares no tienen relacion alguna con la politica.

Precisamente los cargos de embajador, de ministro plenipotenciario ó residente, de encargado de Negocios y otros analogos, son esencialmente politicos, y tanto que para desempeñarlos se elige en todas partes á los hombres politicos mas distinguidos y competentes.

Pero esta es una razon mas para que en España se entienda al revés, y para que aquí, donde hasta para ser alguacil se necesita una ejecutoria politica, para representar al Gobierno y sostener su politica, en las Cortes extranjeras no se requiera mas cualidad que la de pertenecer al gremio de explotadores del pais.

Realmente la embajada de Olózaga, vista por el prisma de las cincuenta tálogas de sueldo, tiene mas de económica que de politica.

En cuanto á Mazo, el compañero de Meneses; á Rancés, al ahijado de Mon y de los Conchas; á Roberts, el Benjamin de Posada Herrera, y á otros de la misma estofa, ya sabemos que no son politicos mas que cuando les conviene, y á su manera; y que habiéndose elevado á la categoria de altos dignatarios del Estado desde la modestisima condicion de malos zurcidores de gacettes, no han de emular las glorias de Metternich, de Nesselrode ó de Bukingán; pero si el Gobierno actual los conserva, á pesar de llamarse liberal, será porque comprende que no merece estar mejor representado ó porque no encuentre entre las radicales personas dignas y capaces de representar mejor á su país.

¿Conque no son politicos los cargos diplomaticos, eh?

Medrados estamos.

Merced á los provechosos consejos que D. Amadeo ha proporcionado á sus ministros en su corta estancia en esta capital, se ha salvado la situacion, segun se asegura.

Esto prueba que aunque, al parecer, D. Amadeo se divierte en la Granja, no descuida del todo los negocios públicos, y tal vez, durante sus cacerias, medita en graves proyectos, que luego trasmite á sus ministros.

Ahora que vuelve á divertirse, es de esperar que medite alguna importante reforma, cuyos resultados tocaremos bien pronto.

Por ahora basta con lo visto; y no nos cansaremos de bendecir á aquellos ciento noventa y uno que, sin saberlo ellos ni nosotros, nos trajeron la felicidad.

Verdad es que la felicidad nos cuesta algo; pero cuando el gasto produce no duele gastar.

Continuemos gastando, que todo ha de redundar en beneficio de alguien.

Con las visitas semanales de D. Amadeo, ya tiene la guaricion de esta capital en que ocuparse.

Todos los sabados saldrán fuerzas de Madrid para cubrir la línea, porque, segun parece, D. Amadeo no viaja á gusto, aunque vaya en un cómodo carruaje, si no vé á los soldados. Es verdad que estos van á pié y sufriendo el calor, por desempeñar un servicio tan útil.

La guaricion deseará que D. Amadeo no viaje tanto, siquiera por librarse de esa molestia, que, aunque muy beneficiosa para el país, no deja de ocasionar perjuicios.

El duque de la Torre no puede prescindir de sus costumbres régias.

Como ha sido casi rey, le es molesto abandonar sus habitos.

Este verano lo pasa en la Granja á imitacion de los monarcas españoles, y se entretiene en cazar, por no perder la costumbre.

Hay quien asegura que ha salido á caza de gangas.

«A caza voy, es la verdad, que aquí ó allí Todo es cazar.»

Se trata de suprimir los empleados inútiles, y en este punto el Sr. Ruiz Zorrilla está animado del mejor deseo.

Si no nos detuvieran temores fáciles de comprender, le indicaríamos alguno que cobra mucho, trabaja poco y cuyo cargo no es de gran utilidad, aunque sí de mucha importancia en la situacion.

La cesantia de este sugeto satisfaria á muchas, á la mayor parte de los españoles, seguramente, publicando al mismo tiempo que la cesantia la supresion del cargo, pues siendo de otro modo no habríamos adelantado nada.

Transigiríamos con que se pusiera en el cese que quedábamos satisfecho de su celo é inteligencia, aunque solo fuera por cortesía, porque lo cortés no quita á lo valiente.

Dice El Jurado Federal: «¿Saben algo los diarios conservadores

de cierta trama que se urdia para arrebatar determinados papeles supuestos en poder de D. José Lopez, preso en la cárcel del Saladero, y complicado en la causa del asesinato de D. Juan Prim? ¿Saben algo los ministeriales? ¿Saben algo los absolutistas?

Preguntamos con tal insistencia, porque nos consta que anteanoche el señor alcaide de aquel establecimiento penal, llenando uno de los deberes mas importantes de su cargo, aprehendió á uno de los sumariados que allí residen por delitos comunes, en el momento que cruzaba de una galeria á otra, conduciendo un pliego conduciendo un pliego dirigido al juzgado del Congreso, de grandes dimensiones, lacrado, y cuyo contenido omitimos expresar hasta el momento oportuno.

Dicese, no sabemos con cuanta verosimilitud, que el aprehendido, obedeciendo á otras personas pertenecientes á un bando poco liberal, trató de seducir ó sedujo á uno de sus compañeros de prision encargado de la vigilancia y servicio de la galeria que habita D. José Lopez.

Dicese que le tenia ofrecidas grandes sumas á él tambien brindadas, siempre que, aun á costa de la vida del Sr. Lopez, estrajera de su secreter los documentos que suponian guardaba.

Y dicese, en fin, que el complot tenia sus raices en la publicacion de la hoja «El asesinato de Prim», que tanta excitacion ha promovido donde era de promover.

La verdad del caso es, que el alcalde D. José Maria Ruiz, siguiendo la pista á esa urdidumbre de infamias, obtuvo anteanoche un triunfo en la persecucion de este proyectado crimen, y que no solo la prensa, sino todo hombre amante de la justicia, debe pedir que cuanto antes sea terminado este sumario y hechos públicos los nombres de los que aparecen como autores y complices, y la verdad de lo que hasta esta aprension, que honra al alcaide, haya podido descubrirle, para que caiga el fallo ineludible de la sociedad entera sobre los cobardes que á traicion, ignoramos, aunque suponemos lo que intentaban.»

Hágase pronto luz en este asunto y caiga todo el peso de la ley sobre los criminales, sean estos desalmados pecheros ó nobles despechados.

Luz, mucha luz, pese á quien pese.

De la Federacion Valenciana: Una novedad ofrece Londres. Mediante 12 rs. de entrada se enseñan en uno de sus teatros dos altas personas. Son

dos novios jóvenes: el marido tiene veintitres años; la mujer, veintidos. No es probable que haya matrimonio igual en el mundo. Un hombre de regular estatura no llega al pecho del marido. En cuanto a la mujer, tiene tres pulgadas más que este. Ambos son anglo-americanos. El gigante sirvió en la caballería del ejército del Sur. Cuando la guerra, era muy joven, y su estatura no era más que regular. Después comenzó a crecer, y, según parece, sigue creciendo todavía. En cuanto a la gigante, a los seis años tenía la estatura de su madre. Dice que todas las personas de su familia son de poca talla.

Después de permanecer en Londres algún tiempo recorren los condados de Inglaterra, viniendo al continente dentro de un año. Entonces es probable que vengan a España. Su viaje por mar no podrá menos de ser penoso. Tendrán que andar a gatas dentro de las cámaras de los buques. Para ir en ferrocarril verán obligados a estar medio echados, a no ser que construyan para ellos un wagon a propósito; pero en este caso ocurre una dificultad: ¿cómo se pasan los túneles? La verdad es que cuanto se diga sobre estas dos personas extraordinarias es poco. El individuo que exhibe al público la gigante termina así su relación; «Jamás mujer alguna ha podido mirar tan alto; jamás mujer alguna ha bajado tanto los ojos.»

Otro singular espectáculo llama en estos momentos la atención en Londres: «Dos gemelas negras de siete años unidas por el espinazo. A pesar de esto andan y bailan perfectamente, marchando siempre de costado. Para sentarse no tienen dificultad alguna, toda vez que el punto de apoyo es recíproco. Desde los pies a la cintura perciben ambas las mismas sensaciones: si una recibe un golpe en una pierna por ejemplo, la otra lo siente de la misma manera. Cuando hablan de sí no dicen «nosotras», sino «yo.»

Ha ocurrido en Elbeuf (Francia) un extraño fenómeno. Ha caído sobre la población una verdadera lluvia de hormigas aladas y ha ocurrido cojerse algunas golondrinas en las calles que no podían volar por el excesivo número de dichas hormigas que se habían posado sobre ellas.

En Plymouth, y a presencia del ministro de Marina, Gœschen, fué botado al agua hace poco el más formidable de los buques acorazados conocidos hasta el día.

Llámase «Devastación» está construido por un modelo especial en forma de torres concéntricas; posee dos máquinas completamente independiente la una de la otra, de fuerza de 5.600 caballos, y dos hélices separados; su blindaje tiene catorce centímetros de espesor, y puede tomar a bordo 36.000 quintales de carbón, ó sea veinticinco días de mar.

La fragata de guerra «Arapiles», que

conduce a su bordo la comisión arqueológica, se halla fondeada en la bahía de Pizzo (Grecia). Dicho buque no ha podido pasar por los Dardanelos, ni por consiguiente, entrar en el Bósforo a causa de las prohibiciones establecidas por el gobierno de la Puerta.

El viaje de la «Arapiles», desde el estrecho de Messina hasta Pizzo, no ha podido ser más favorable, habiendo invertido en la navegación tan solo cuatro días, y sin hacer uso de las máquinas, a pesar de las calmas que durante el mes de Julio suelen reinar en aquellos mares.

En la bahía de Pizzo, a la llegada de la fragata «Arapiles», se hallaban la corbeta blindada de guerra inglesa «Entrepise» y otras dos goletas de hélice griegas.

Hace pocos días se verificó en Leipzig (Alemania) una notable reunión socialista. Muchas personas de la clase media y gran número de señoras asistieron a ella. La «Commune» fué aplaudida y censurada la conducta de Bismark y Thiers.

Según las últimas noticias de Berlín parece que el cólera se ha extendido ya hasta la ciudad de Riga, situada en la orilla del mar Báltico. En Tamboso, ciudad de 30.000 almas, 358 personas fallecieron del cólera en la segunda semana de julio.

CRONICA LOCAL.

Deseando queden las cosas en su verdadero lugar, nos apresuramos a rectificar nuestro cuarto suelto local de anteayer, manifestando, que, por los datos que se nos han facilitado, el sueldo del personal de la secretaria del Ayuntamiento en el año pasado era de 425 pesetas mensuales, y actualmente, incluso el de un escribiente temporero, es de 464 pesetas. En el presupuesto vigente, figura además una plaza de oficial dotada con mil pesetas anuales, que no se ha proveído, y se halla por consiguiente vacante.

En la seccion correspondiente de nuestro periódico anunciamos el estudio histórico, político, social, que con el título de *La Commune de Paris en 1871* ha empezado a publicar el conocido republicano ciudadano Miguel Morayta.

Conocedores de la vasta erudición de su autor no podemos menos de recomendar la citada obra a los que quieran conocer a fondo los acontecimientos que han tenido recientemente lugar en la capital de Francia.

Programa de las piezas que ejecutará esta noche en el paseo de la Esplanada la banda del regimiento infantería de Toledo.

- 1.º Duetto de Tiple y Bajo de la ópera *Los dos Foscari*.
- 2.º Aria de Tiple de la ópera

- Trovador.*
- 3.º Tanda de vals de *Barba azul*.
 - 4.º Polka de Cornetin.
 - 5.º Danza.

Segun vemos en «El Isleño» por acuerdo de la comisión permanente de la Diputación, se va a establecer en Palma, en el Hospital provincial una cura pública gratuita para los pobres de solemnidad, que tendrá efecto todos los días a las doce y estará a cargo del director del mismo establecimiento don Jaime Escalas, facilitando gratis la botica las medicinas que dicho facultativo prescriba.

Es de aplaudir semejante disposición que redundará en beneficio de la humanidad doliente, y que es una ventaja para aquellas familias que no pudiendo satisfacer los gastos de curación no entran por varios motivos en aquella casa de Beneficencia.

Magdalena Pons y Pons, que vive en una casa de campo, enferma de mucha gravedad de un pecho, y habiéndola aconsejado los médicos pase a Barcelona, punto donde se le puede curar, y encontrándose sin recursos para efectuar el viaje y con una numerosa familia todos menores, suplica a las personas caritativas le socorran en lo que puedan anticipándoles las mas expresivas gracias por las dádivas que depositen en esta misma imprenta a cuyo efecto queda abierta una suscripción.

Quinta del año 1870.

Habiendo procedido la comisión de dicha quinta al repartimiento anunciado, se apresura a poner en conocimiento de los interesados el resultado de dicha operación:

	Duros.	Rpta.	Cs.
Se han cobrado	1645	9	1
Se han repartido entre los mozos	1636	6	1
Gastos del avisador y repartimiento	4	3	0
Resta a favor de los mozos	5	0	0

Dichos cinco duros se han invertido de la manera siguiente:

Por cuatro décimos pertenecientes al billete n.º 14.097 de la rifa que ha de celebrarse en Madrid el día 16 del corriente	4	8	0
Por dos billetes de la lotería de esta ciudad números 1705 y 1570 que ha de celebrarse el 14 del actual	0	2	0

Por la comisión,
M. Seguí y Elías.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Santos Hipolito y Casiano obispo, mártires.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a la Virgen de la Misericordia.

Santo de mañana.
San Eusebio prebitero y confesor.

CULTO EVANGELICO.

Capilla Evangélica libre de Mahon.

En dicha Capilla Evangélica, Gracia, 73. habrá hoy culto de 11 a 12 de la mañana.

Por la tarde, escuela dominical, abriéndose otra vez culto de 8 a 10 de la noche.

Movimiento del Puerto.

Entrados a libre plática el día 11.

De Pollensa en 2 ds., land esp. Santa Ana, de 28 t., p. Gabriel Alemany, con 4 trip., 1 ps., carbon y paja.—Cons. a Jaime Marqués.

De Palma en 5 d., land id. Carmen, de 27 t., p. José Ortega, con 5 trip., 4 pas., tablonos y efectos.—Consig. Miguel Estela.

Entrados en cuarentena el día 10.

De Perraubuco en 83 ds., berg. esp. Romántico, de 197 ts., c. Jaime Ferrer, con 14 trip., cueros y algodón.—10 días cuarentena.

De Argel en 7 d., pai. id. Menorquin, de 62 t., p. Jacinto Leon, con 7 trip., 34 ps., trigo y ganado.—10 d. c.—Se le ha muerto un niño de 3 meses.

Despachados.

Para Barcelona, corb. esp. Providencia, de 302 ts., c. Francisco Veiret, con 16 trip., 4 ps., algodón y duelas.—7 d. c.—Ha rebajado un tripulante.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.		AFECCIONES ASTRONOMICAS.	
Vientos a las 9 h. mañana	3.	8 N. fresco.	1.5
Seriedad media	8 N. fresco.	8 SE. flojo.	1.5
Pluviómetro en las 9 mañana	78		
Higrómetro a las 7 horas m.	78		
Termómetro centigrado.			
Max.	26.7	21.5	22
Min.	27.5	22	22
Barómetro a las 7 horas m.	11763	12763	
Días.	11	12	

LUNA.—Sale a las 3 h. y 37 ms. de la mañana.
Pónese a las 6 h. y 7 ms. de la tarde.
SOL.—Sale a las 5 h. y 10 m.—P. a las 6 h. y 59 m.

SECCION DE COMUNICADOS.

Sr. D. Bernardo F. bregues.

Mahon 12 agosto de 1871.

Muy Sr. mio: Estimaré a V. encarecidamente se sirva insertar en el periódico de su acertada direccion, las siguientes breves líneas, por lo cual le quedara agradecido S. S. Q. B. S. M. N.

Un par de preguntas a quienes correspondan.

¿Por qué motivo el coche fúnebre de esta, en el entierro de D. Francisca Cales y Pons, no se dirigió al cementerio por la via mas corta según previene la condicion 34, del párrafo 4.º del pliego de condiciones del servicio? Fué para demostrar que las categorías que dividen a los hombres en este mundo trascienden al frio seno de la muerte, ó porque de aquel modo lo dispuso el Sr. Alcalde?

Celebraríamos que se diese cumplida contestacion a estas preguntas.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

El Comandante Militar de Marina de la provincia de Menorca y Capitan del Puerto de Mahon, etc.

HACE SABER: Que todos los individuos procedentes de la fragata de guerra Gerona que se consideren acreedores a la parte de presa del vapor Torado, deberán presentarse dentro el término de ocho dias en esta Oficina para enterarles de un asunto que les interesa.

Mahon 12 agosto de 1871.—Juan Cardona y Netto. 3

PARA VENDER Ó ALQUILAR.

Lo está la casa n.º 4 de la calle de Dayá. Informarán en la del Progreso n.º 19.

NODRIZA.

Hay una, joven de 24 años, con leche abundante y de muy pocos dias, que por haber parido muerta la criatura, desea hallar otra a quien poder alimentar en su propia casa. En San Luis, calle del Cos n.º 87 informarán. 3

En la Casa Fonda, calle de Hannover n.º 23, se encuentra GRANACHE a 5 rs. plata quarter. 2

Por ausentarse su dueño se vende la casa números 93 y 95 calle Mayor de Villa-Carlos.

Tiene dos pisos, bodega, huerto y cisterna.

Informarán en la misma. 3

Se vende en licitacion privada la casa señalada con el número 1 en la calle de Deyá y con los números 10 y 11 en la plaza de la Arravaleta. El remate se verificará por proposiciones cerradas el dia 14 del actual a las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario n.º 10, bajo las condiciones que tiene de manifiesto dicho Notario. 2

SUBASTA.

A voluntad de sus dueños se vende en pública subasta la casa n.º 46 de la calle cos. de Gracia de esta ciudad. El remate tendrá lugar el lunes próximo dia catorce del actual a las once de la mañana en la plaza de la Constitucion, a tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público. Los títulos de propiedad se hallan en poder del Notario D. Francisco Andreu y Pons. 2

LA COMMUNE DE PARIS EN 1871.

ESTUDIO HISTÓRICO, POLÍTICO, SOCIAL POR

MIGUEL MORAYTA.

Se publicará por entregas de 16 páginas en 8.º mayor al precio de 6 cuartos cada una ó 2 rs. pagando tres entregas adelantadas, de forma que el tomo de 280 páginas costará 12 rs.

Se suscribe en todas las librerías y agencias de suscripciones, ó en carta al editor D. Baldomero Serrano, Jorge Juan, 7, 2.º Madrid, siendo obligacion pagar tres entregas adelantadas.

En Mahon, imprenta de EL MENORQUIN.



SALUD Y ENERGÍA A TODOS LOS ENFERMOS.
Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE

LA SALUD,

REVALENTA ARÁBIGA (DU BARRY de Londres.)

(PREMIADA EN LA ESPOSICION DE NUEVA-YORK, 1854.)

CURA radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, descascamiento, agotamientos, parálisis, diabetes, reumas, gota, fiebre, histérico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Elle economiza 30 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 38.614 de la Señora Marquesa de Bréhan.

Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de hígado habia caído en un estado de atenuacion que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitacion nerviosa insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba: sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud. La Revalenta Arábica, ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posicion social.—De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 52,081. El Señor Duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62,476, Sainte Romaine des Isles.—Loado sea Dios! La Revalenta Arábica ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones, J. Comparet, cura.—Núm. 44,816.

—El Señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo arudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 45,248. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 53,860. La Señora Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1833, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy, 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

¡Cuidado con las Falsificaciones!

El señor Doctor en Medicina, Martin, de una gastralgia é irritación de estómago, que le habian hecho provocar quince y diez y seis veces por día durante ocho años.

Cura núm. 38,614. La Señora Marquesa de Bréhan, de mala digestion, agitacion nerviosa é insomnio, después de haber sido desahuciada por los médicos de mas fama ingleses y franceses.

Núm. 49,442. El Señor Baldwin, de la mas completa desorganizacion, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COMP.^a Calle de Valverde núm. 1, Madrid.—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 50 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)

Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y forificando los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; da el apetito, la digestion con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones, y al sistema muscular.

Cura núm. 72,448. Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su *Chocolate de Revalenta* á mi señora. Muchos años hacia que padecia de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42,319. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfaccion de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina *Revalenta Arábica al Chocolate* ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HITOLES, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sean 4 cuartos la taza. También en pasta de 12 tazas, 12 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP., 1. CALLE DE VALVERDE, MADRID. DEPOSITARIOS.

Generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

Los farmacéuticos, drogueros, etc., pueden dirigirnos en esta sus demandas de las condiciones de venta.

132

PARA VENDER.

Lo está la casa n.º 58 de la calle de San Jaime. Informarán

en la misma calle n.º 62.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle del Norte, 1.